
   

14ª Ata da Reunião Ordinária do CMS – Ao trigésimo dia do mês de agosto de dois mil e 1 

vinte dois, às dezoito horas e quinze minutos, na sala de reuniões, situada à Rua: Balduíno 2 

Taques, 445, Centro, e via on-line através da plataforma Skype, presentes os Conselheiros 3 

Titulares: Renata Moraes, Priscila Degraf, Robson Xavier da Silva, Inês Chuy Lopes, 4 

Francismara Cristiane Orso de Araújo, Regina Rosa Pedrozo Rosa, José dos Passos Neto, 5 

Pedro Henrique Moraes, João Luiz dos Santos, Isabela Sens Fadel Gobbo, Sueli Terezinha 6 

Mensen, Ana Caetano Pinto, Adriane do Rocio Lopes, Gizelle Aparecida Cheremeta, e José 7 

Timóteo Vasconcellos Sobrinho. Conselheiros Suplentes: Debora Lee Comassetto Machado e 8 

Sergio Luiz Gadini. A Presidente Adriane do Rocio Lopes abre à reunião às 18 horas e 30 9 

minutos saudando todos os presentes. Faz a leitura da Pauta: 1. Leitura e Aprovação da 10 

Ata: 13 Ata da Reunião Ordinária. 2. Relatos Gerais das Comissões. 3. Informes Gerais. 11 

4. Ordem do Dia. 4.1. Apreciação e Votação do Regimento da 12º Conferência Municipal 12 

de Saúde de 2023. 4.2. Apresentação de planejamento para Contratação de Médicos 13 

para as Unidades de Saúde. 4.3. Aumento do prazo de envio da documentação das 14 

entidades. 1. Leitura e Aprovação da Ata: 13ª Ata da Reunião Ordinária. A Presidente 15 

Adriane Do Rocio Lopes retira a aprovação da ata de pauta por não ter sido concluída a 16 

tempo, ficando para a próxima reunião. 2. Relatos Gerais das Comissões. A Presidente 17 

Adriane do Rocio Lopes fala que tiveram uma reunião da Comissão Organizadora da 18 

Conferencia, faz a leitura da memória da reunião: Relato da Comissão Organizadora da 19 

Conferência: A reunião foi realizada no dia 17/08 às 18:30, e participaram da reunião servidor 20 

Gueroni, conselheira Débora Lee, conselheira a Gisele e Conselheira Adriane. Nessa reunião 21 

ficou decidido com relação aos 800 (oitocentos) coffee break, 300 (trezentas) camisetas na 22 

cor branca, os tamanhos serão definidos a partir da próxima reunião, os squeeze cores 23 

sortidas quantidade 300 (trezentos) podendo ser também sem cor, ou seja, transparente. 24 

Quanto às pastas, não foi definida a cor ainda. Com relação aos certificados 300 (trezentos), 25 

Gueroni irá conversar com o Coradassi e, não sendo possível com ele, faremos na Copiadora 26 

Manarin, os certificados serão de 12 horas. Os crachás as cores serão: ▪ Segmento usuário -  27 

Amarelo;▪ Segmento Gestor- azul; ▪ Segmento Prestador - branco; ▪ Segmento Trabalhador - 28 

Verde; ▪ Ouvinte - Pink; ▪ Convidado- Roxo. Gueroni irá conversar com o Coradassi a respeito 29 

de 20 (vinte) residentes para atuarem nas atividades da conferência. Foi deliberado pelos 30 

participantes da reunião, que será solicitado a doação de 02 (dois) pacotes de absorvente 31 

para cada Conselheiro, ou seja, cada Conselheiro fará a doação de 02 (dois) pacotes de 32 

absorvente, onde teremos um quantitativo de 48 (quarenta e oito) unidades que serão 33 

disponibilizados às participantes na data da realização conferência. Com relação às pré-34 

conferências, a divulgação será feita nas redes sociais, imprensa e na página da prefeitura. 35 

Foi solicitada a liberação do carro para fazer essa divulgação. Foi decidida a confecção de 36 

300 (trezentos) cartazes que serão distribuídos da seguinte forma: nas UBS, nas 37 

universidades, nos CRAS, no Núcleo de Educação, nos 03 (três) terminais, nos 38 

Supermercados Tozetto, Condor, Muffato e Vitor. Com relação às pré Conferências, ficou 39 

acertado que ficar aguardaremos a arte que será disponibilizada pela servidora Elaine Peclat, 40 

até sexta-feira para daí então fecharmos as datas conforme disposição prévia constante no 41 

Regimento, sendo a primeira Central no Sindicato do Sind Serv, sendo a última também no 42 

sindicato, 01 (uma) no Guaragi e 01 (uma) no Itaiacoca, 02 (duas) Uvaranas, 02 (duas) Nova 43 

Rússia, 01 (uma) Oficinas e 01 (uma) na Santa Paula. As pré-conferências devem ocorrer a 44 

partir de 30 de setembro até 20 de dezembro. Segmento Usuários: 1 - Central/ Sind Serv - 45 

30/09/2022. 2- Uvaranas / Local (a ser definido) - 05/10/2022. 3-Nova Rússia/ Local (a ser 46 

definido) - 19/10. 4- Guaragi/ Local (a ser definido) - 31/10/2022. 5 - Oficinas/ Local? - 47 

03/11/2022. 6- Santa Paula/ Local (a ser definido) - 16/11/2022. 7- Itaiacoca / Local (a ser 48 

definido) - 23/11/2022. 8- Uvaranas/ Local (a ser definido) - 07/12/2022. 9-Nova Rússia/ Local 49 

(a ser definido) - 14/12/2022. 10- Sind Serv/Central - 20/01/2023. Segmento do trabalhador: 50 

24/10/2022 - Sind Serv. Segmento Prestador: 07/11/2022 - CMS. Segmento Gestor: Data a 51 

ser definida (Robson/Juliane) - local: CMS. Esse foi o relato da reunião da comissão. Obs: as 52 

datas acima das pré-conferências, foram repassadas aos demais componentes via grupo de 53 

Whatsapp da Comissão Organizadora da Conferência Municipal de Saúde de Ponta Grossa 54 



   

e, não houve manifestação contrária às datas. 3. Informes Gerais. A Presidente Adriane do 55 

Rocio Lopes fala sobre as entidades que fizeram envio da documentação via e-mail ao CMS, 56 

fala que somente cinco entidades enviaram a documentação, fala que o prazo para o envio se 57 

encerra no dia 30 de agosto de 2022, mas, para que não haja prejuízo das outras entidades 58 

que não enviaram, aumentarão o prazo de envio, coloca em regime de votação a inserção 59 

desta pauta. Aprovada a inserção de pauta por 13 (treze) votos favoráveis. Fala também que 60 

o CMS tem uma atividade no dia 31 de agosto de 2022, ao qual a presidente já havia 61 

confirmado a participação, um evento na UEPG, fala que é uma atividade muito importante 62 

questiona se há interesse de algum dos conselheiros de participar desta atividade, e 63 

posteriormente passar ao CMS tudo o que foi passado nesta atividade para a próxima 64 

reunião, fala que havendo interesse a atividade iniciará no dia 31 de agosto de 2022 as oito 65 

horas ao meio dia, no auditório do Sind Serv. O Conselheiro José dos Passos Neto fala que 66 

participou da reunião do Consórcio Intermunicipal dos Campos Gerais, onde foi uma reunião 67 

da Rede de Urgência e Emergência dos Campos Gerais, fala que foi uma boa reunião, para 68 

explicar a todos os municípios presentes das 3ª e 4ª Regional de Saúde e 21ª Regional de 69 

Saúde, toda a estrutura física de UPAs, PAs, que recebem o paciente e ficam com esse 70 

paciente no leito, onde entra a Central de Emergência, fazendo o transporte com as 71 

ambulâncias para o Hospital que recebe este paciente de acordo com os critérios 72 

estabelecidos, fala que foi uma explicação longa da estrutura de todos os municípios, a 73 

distância da Central de Ponta Grossa, a distância dos Hospitais mais próximos, as 74 

especialidades que cada hospital tem na nossa região para receber esses pacientes conforme 75 

a sua especialidade, fala que o mais importante foi a explanação da Dr. Kelly, que é a diretora 76 

técnica do Sim Saúde, onde disse bastante a respeito da capacitação dos profissionais que 77 

estão na porta recebendo este paciente, depois da capacitação e do recebimento deste 78 

paciente por aquele hospital depois das 72 (setenta e duas) horas com vaga zero, quais são 79 

os critérios técnicos para melhorar o atendimento e diminuir o tempo que esses pacientes 80 

ficam no primeiro estágio. A Professora Milene da UEPG fala que faz parte da Comissão da 81 

Organização Mundial da Saúde para sistematização da terapia comunitária para os países 82 

membros da OMS, fala que tem feito um trabalho intenso em relação ao fortalecimento do 83 

SUS, Atenção Básica, do cuidado integral e especificamente do fortalecimento da implantação 84 

das práticas integrativas no serviço público, fala que atualmente o ASI está atendendo os 85 

servidores internos (professores, estudantes, servidores, os profissionais da saúde do H1, 86 

todos os colaboradores e não somente os da saúde), fala que o ASI tem uma parceria com a 87 

Secretaria Municipal de Educação por meio de um projeto de extensão chamado Projeto 88 

Inspire, fala que este ano e no ano passado tem feito rodas de terapia comunitária 89 

integrativas, e já tiveram a participação de mais de três mil professoras do ensino público da 90 

região dos Campos Gerais, e que também tem ofertas de diversas práticas para a população 91 

em geral, fala que neste ambulatório fazem trabalho de pesquisa, trazendo evidências da 92 

importância e relevância das práticas integrativas e da agregação e da valorização dos 93 

saberes populares dentro do Sistema de Saúde, fala que irão criar um espaço dentro da 94 

Universidade para as benzedeiras, fala também que possuem pesquisas, extensões, 95 

informações e assistência, fala que atualmente tem feito uma mediação com o secretário no 96 

sentido de conseguir trazer uma residência e práticas integrativas para a UEPG, atualmente 97 

possuem só uma no Brasil em São Paulo, e a idéia é de conseguir trazer uma para o 98 

município de Ponta Grossa, tendo um alinhamento político se isso se consolidar, existe uma 99 

perspectiva disso acontecer e a idéia é de que com essa residência consigam inserir os 100 

residente principalmente dentro da Atenção Básica nas Unidades de Básicas de Saúde 101 

(UBS), nos ambulatórios, nos hospitais, garantindo maior resolutividade no Sistema, maior 102 

humanização, maior taxa de resolução dos problemas de saúde pública em especial no 103 

campo da Saúde Mental, fala que tem pleiteado essa pauta de várias formas, fala que no dia 104 

19 de setembro de 2022, terão uma audiência pública no plenário na câmara dos vereadores 105 

para aprovar uma proposta da política municipal de práticas integrativas complementares em 106 

saúde, uma proposta que foi inscrita pelo grupo em parceria com o vereador Dr. Erick e que 107 

fala sobre a importância e como isso pode se tornar possível no município de Ponta Grossa. A 108 



   

Conselheira Gizelle Aparecida Cheremeta fala que gostaria de entender melhor como está 109 

funcionando esta Rede, quais deficiências estão sendo encontradas nas transferências de 110 

pacientes, quais critérios estão sendo adotados, fala que a secretária de saúde disse que os 111 

hospitais não estão tendo recursos suficientes para manter pacientes, para levar pacientes e 112 

etc, solicita para que a reunião que o Conselheiro José dos Passos Neto participou referente 113 

ao Consórcio Intermunicipal dos Campos Gerais fosse explanada no CMS para que todos os 114 

Conselheiros entendessem como está funcionando a Rede. 4.1. Apreciação e Votação do 115 

Regimento da 12º Conferência Municipal de Saúde de 2023. A Presidente Adriane do 116 

Rocio Lopes ressalta que na reunião anterior debateram um ponto com a Conselheira Isabela 117 

Sens Fadel Gobbo onde a mesma solicitou uma inserção de texto no Regimento, ficando 118 

acordado que isso seria debatido na reunião da Comissão da Conferência, a reunião ocorreu 119 

no dia 18 de agosto de 2022 e não houve a participação dos interessados, portanto, não foi 120 

debatido, fala que não terá mais debate referente ao Regimento e que irá suprimir a questão 121 

levantada pela Conselheira Isabela Sens Fadel Gobbo, o Regimento já foi debatido nas 122 

reuniões anteriores, coloca em regime de votação a aprovação do Regimento da 12º 123 

Conferência Municipal de Saúde de 2023. Aprovado por 14 (quatorze) votos favoráveis e 1 124 

(uma) abstenção. 4.2. Apresentação de planejamento para Contratação de Médicos para 125 

as Unidades de Saúde. A representante da FMS Priscila Degraf explana o planejamento 126 

para a Contratação de Médicos para as Unidades de Saúde, fala que existe um processo do 127 

concurso público para Médico da Família 1 e Médico da Família 2, um é de vinte horas 128 

semanais e o outro de quarenta horas semanais, que está em andamento, por diversos casos 129 

da saúde da Prefeitura Geral, a previsão dele, provavelmente para Edital, estão dependendo 130 

do RH Geral, mas, a licitação está certa, fala que devido ao cargo de Procurador Municipal, as 131 

provas são mais complexas, fala que por este motivo teve mais tempo para avaliação, mas, a 132 

previsão é para setembro, que é a abertura do Edital do concurso de Médico da Família 1 e 2. 133 

Fala que o PSS 1 (Processo Seletivo dos Médicos) foi lançado, no qual oito médicos foram 134 

aprovados e solicitado a documentação, foram analisadas as documentações e aprovaram 135 

esses oito médicos, fala que desses oito médicos, na hora de aceitar a vaga, somente uma 136 

médica aceitou, no dia 29 de julho de 2022 tendo trinta dias para fazer exames médicos, e 137 

todos os trâmites, fala que seria o início da médica no dia 29 de agosto de 2022, fala que a 138 

médica chegou a passar na medicina do trabalho, mas, a mesma passou em um concurso 139 

público em outro município desistindo da vaga, fala que do PSS 1, oito foram aprovados e 140 

nenhum ocupou a vaga, fala que tendo visto os trâmites jurídicos, teria que aguardar a 141 

finalização ou a contratação de um dos médicos para lançar o PSS 2, tendo em vista, que 142 

tinham oito candidatos e somente uma aceitou a vaga, foi solicitado com urgência a abertura 143 

de um PSS 2, dando abertura no dia 18 e se encerrou no dia 25, hoje a realidade deste PSS 144 

2, são quinze inscritos, onde já estão na fase de avaliação de titulo desses candidatos, fala 145 

que muitos são candidatos que estão no último ano de medicina, por este motivo, 146 

provavelmente serão reprovados, porque um dos critérios é ter terminado a graduação, ou 147 

está em fase de revalida, mas, não tem a prova final de revalida, provavelmente será 148 

desclassificado, fala que do PSS 2 são três etapas, no qual, algumas etapas tem um prazo 149 

legal para deixar a abertura de processo e inscrição, avaliação dos títulos, fala que a previsão 150 

é para o dia 06 de setembro de 2022, ser lançado o resultado final do PSS 2, e no dia 08 de 151 

setembro de 2022, estarão convocando os candidatos para assinatura do contrato, aceitação 152 

de vaga e estarão encaminhando para a medicina do agendamento, fala que a diferença do 153 

PSS 1 com o PSS 2, é que no Edital, na parte de aceitação de vaga tinha até trinta dias para 154 

fazer a contratação, e no PSS 2 tendo em vista a urgência que precisavam da contratação 155 

desses médicos foi avaliado que e quinze dias a apresentação deles passaria para a Medicina 156 

do Trabalho, fala que se todos os quinze médicos forem aprovados, os quinze imediatamente 157 

serão contratados, porém, ainda estão passando pela  análise dos títulos, para ver se todos 158 

serão aprovados. 4.3. Aumento do prazo de envio da documentação das entidades. A 159 

Presidente Adriane do Rocio Lopes abriu debate entre os conselheiros, onde chegaram a um 160 

consenso de que o prazo para o envio da documentação das entidades será estendido até o 161 

dia 06 de setembro de 2022. A reunião foi encerrada ás vinte horas e quarenta e um minutos.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             162 


